

Pressemitteilung

Kelheim, 24. April 2024 – 13/2024

Planspiel Börse: Die Gewinner und Gewinnerinnen von Deutschlands größtem Börsenlernspiel stehen fest

Kelheim (KSK-KEH). Am 30. Januar endete der diesjährige Planspiel Börse Wettbewerb für mehr als 100.000 Schülerinnen und Schüler, Studierende, Azubis und junge Erwachsene. Diese engagierten Teilnehmenden nutzten die 17-wöchige Spielzeit, um sich in traditionellen und nachhaltigen Anlagestrategien zu üben und dabei grundlegendes Wissen über die Börse zu erlangen. Im Geschäftsgebiet der Kreissparkasse Kelheim beteiligten sich 481 Spieler in 180 Teams.

Die Gewinnerteams

Die diesjährige Spielrunde war geprägt von einem Rekordhoch des DAX zum Jahresende, unterstützt durch sinkende Energiepreise und die Hoffnung auf sinkende Zinsen. Dies führte zu hohen Gewinnen für die Teilnehmenden im Planspiel Börse. Teams, die auf RHEINMETALL, AMAZON, NVIDIA und TESLA setzten, erzielten mit rund 1,3 Millionen virtuellen Aufträgen einen beeindruckenden Gesamtumsatz von über 4,3 Milliarden Euro.

Beim Planspiel Börse werden nicht nur die Teams mit der höchsten Depotgesamtwertung, sondern auch die Teams mit den nachhaltigsten Geldanlagen prämiert.

Seite 2

Pressemitteilung Spielende Planspiel Börse 2023

In der Depotgesamtwertung steigerte das Gewinner-Team BBW MasterBetters vom Berufsbildungswerk St. Franziskus aus Abensberg das Startkapital von 50.000 Euro auf 59.965,44 Euro. Ihren Depotzuwachs erzielte die Spielgruppe hauptsächlich mit den Wertpapieren von NVIDIA.

In der Nachhaltigkeitsbewertung erwirtschaftete das Team Aktien Team B von der Johann-Turmair-Realschule aus Abensberg mit den Wertpapieren von DEKA MSCI Germany Climate Change ESG den höchsten Nachhaltigkeitsertrag mit 4.323,83 Euro.

Es gab noch zwei weitere Wettbewerbe in der Jubiläumsausgabe des Planspiels. Im Lehrer-Wettbewerb gewann ein Lehrer der Anton-Balster Mittelschule Neustadt an der Donau. Zudem duellierten sich die Azubis des 1. und 2. Lehrjahres. Hier geht der 1. Platz an das Team 50erHebelShortAufDAX mit den Mitgliedern Michael Amberger, Larysa Cylkowska, Alise Laudinska und Bastian Radspieler.

Platz Institut	Depot- gesamtwert	Spielgruppe	Schule
1	59.965,44	BBW MasterBetters	Berufsbildungswerk St. Franziskus Abensberg
2	57.694,33	JoKurt	Johann-Simon-Mayr-Realschule Riedenburg
3	57.631,28	Arab Obama	Wittelsbacher Mittelschule Kelheim
4	57.294,27	Mr.Bean1234	Angrüner-Mittelschule Bad Abbach
5	56.909,35	Makrowillis	Donaugymnasium Kelheim
6	56.744,79	LHF	Hallertauer Mittelschule Mainburg

7	56.025,88	Papas schnellste Schwimmer	Hallertauer Mittelschule Mainburg
8	56.020,94	Sultans of Speed	Berufsbildungswerk St. Franziskus Abensberg
9	55.483,16	ANCOEMLE	Gabelsberger Gymnasium Mainburg
10	55.474,33	LNL	Gabelsberger Gymnasium Mainburg

Vorstandsvorsitzender Dieter Scholz freut sich über die Ergebnisse der Siegerteams: „Als Sparkasse ist es uns ein zentrales Anliegen, die finanzielle Bildung junger Erwachsener in unserem Geschäftsgebiet zu fördern, damit diese den verantwortungsvollen Umgang mit Geldanlagen üben und lernen können, um in Zukunft eigene Finanzentscheidungen fundiert treffen können.“

Die beiden Gebietsdirektoren Florian Krinninger und Christian Prasch sind sich im Rahmen der Siegerehrung einig: „Es ist für uns eine große Freude, dass wir flächendeckend unser Planspiel Börse anbieten können. Nahezu alle weiterführenden Schulen von Riedenburg über Abensberg und Neustadt bis nach Mainburg sind mit von der Partie. Mit der finanziellen Bildung kann nie früh genug begonnen werden!“

Der Spielleiter des Planspiel Börse Niklas Neumeyer: „Der Wettbewerb wurde sehr gut von den Schulen im Geschäftsgebiet angenommen. Im Rahmen der Siegerehrung im vergangenen Jahr haben wir eine Steigerung der Teilnehmer und Teams angekündigt. Das hat geklappt: etwa 110 Personen und 50 Spielgruppen mehr haben in unserem Planspiel mitgemacht.“

Seite 4

Pressemitteilung Spielende Planspiel Börse 2023

Die Preise

Die erfolgreichsten Teams in unserem Geschäftsgebiet wurden zu einer Siegerehrung eingeladen. Ausgezeichnet wurden die Plätze 1. bis 10. sowie der 1. Platz im Bereich der Nachhaltigkeit, Azubi-Wettbewerb und des Lehrer-Wettbewerbs. Seitens der Kreissparkasse Kelheim hat Anita Götzfried, Teamkoordinatorin Wertpapier, die einzelnen Depots analysiert und vorgestellt.

Nach dem Spiel ist vor dem Spiel

Am 01. Oktober 2024 startet das Planspiel Börse in die nächste Spielrunde.

Die Kreissparkasse Kelheim bietet seit mehr als zwei Jahrzehnten das Planspiel Börse im Rahmen ihres öffentlichen Auftrags zur Finanzbildung. Beim Planspiel Börse handelt es sich um ein onlinebasiertes Lernspiel, an dem verschiedene Zielgruppen in unterschiedlichen Wettbewerben teilnehmen. Alle Teilnehmer erhalten ein Depot mit einem virtuellen Kapital, das es durch Käufe und Verkäufe von konventionellen und nachhaltigen Wertpapieren zu steigern gilt. Ziel des Planspiels Börse ist es, die Teilnehmenden auch im Hinblick auf die persönliche Finanzplanung mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen vertraut zu machen. Neben Sparkassen in Deutschland sind auch Teilnehmende aus Frankreich und Luxemburg sowie Lateinamerika, Albanien und Vietnam dabei.

Seite 5
Pressemitteilung Spielende Planspiel Börse 2023

Weitere Informationen gibt es auf www.planspiel-boerse.de und bei ihrer Kreissparkasse Kelheim unter www.kreissparkasse-kelheim.de oder in Instagram bzw. Facebook.



Die Siegerehrung des Planspiel Börse 2023

Seite 6

Pressemitteilung Spielende Planspiel Börse 2023

Pressekontakt:

Kreissparkasse Kelheim

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Herrn Niklas Neumeyer

B.A. Wirtschaftspsychologie

☎ 09441 299-5595

✉ 09441 299-5764

✉ niklas.neumeyer@kreissparkasse-kelheim.de

🌐 www.kreissparkasse-kelheim.de/presse

📍 Schäfflerstraße 3

📍 93309 Kelheim

Angaben zum Bild:

Bild: © Kreissparkasse Kelheim, Christian Ferstl

